
 
 

Liebe Mitglieder von VivArosa 

 

Themen dieses Newsletters: 

Arosa – zu Beginn der Sommersaison und Anlässe Juli 2014  

Vorstandsarbeit und Passivmitgliedschaft bei Arosa Tourismus 

Tourismusgesetz und Zweitwohnungen 

 

1) Arosa - zu Beginn der Sommersaison und Anlässe Juli 2014 (k = ‚000) 
Letzte Woche hatte ich Gelegenheit, am Leistungsträgertreff von Arosa Tourismus teilzunehmen. 
Dort sind alle Interessensvertreter der Gemeinde Arosa, Hotellerie, Tourismus und auch wir vertre-
ten. Pascal Jenny, Yvonne Wüthrich und Philipp Holenstein berichteten über die wichtigsten Ent-
wicklungen: 
 

 Club Robinson wurde an Holländer verkauft. Sitzung des Gemeinderates mit der Bürgergemein-
de zum Bärenpark. Tourismusgesetz im 2. Halbjahr 2014 in der Endfassung. 

 Winter 2013/14 befriedigend. Übernachtungen Hotellerie + 1%; Ziele 2014/15: Hotellerie von 
302k auf 310k Übernachtungen, Ferienwohnungen von 130k auf 135k Übernachtungen gestie-
gen. 

 Die Neue Webpage ist live; seht selbst: www.arosa.ch. Gäste-Fokus 2014/ 15 auf CH, DE, ge-
folgt von Benelux, GB, Skandinavien. All Inklusive + 10% und 4k Neugäste, neu 3 Sfr pro Logier-
nacht für die, welche mitmachen. Neue Themen mit Heidi und Gigi Geschichten: ,Mehr Pulfer 
für alle‘, ,Mehr Glück am Stück‘.  

 Bärenpark: Finanzierung gesichert: 2x2 Mio. Sfr (2 Mio. Sfr Ferienwohnungsbesitzer, 2 Mio. Sfr  
Stiftung ,4 Pfoten‘). Vorzeigemodell in Muritz, Mecklenburg/Vorpommern, wo nach Einführung 
des Parks 80k Neueintritte erfolgt sind. Verwendet werden sollen keine wilden Bären, sondern 
in Zusammenarbeit mit ‚4 Pfoten‘, solche mit einer Geschichte in der Gefangenschaft. Die Aus-
sprache der Bürgergemeinde mit dem Gemeinderat diente der Klärung von Differenzen und of-
fenen Punkten. Behörden GR sollen zum Konzept befragt werden und die Bürgergemeinde 
müsste noch einmal abstimmen. 

 Die ABB haben aufgrund der Neuverbindung mit der LH +6.6% erzielt. Beschneiung soll so 
ausgebaut werden, dass künftig 75% des Skigebietes beschneit sind. Leitung Speichersee-
Hörnligebiet im Bau. Die Ost-Westverbindung Lenzerheide soll am 15.7. vom Bund bewilligt 
werden. Einsprachen sind möglich. Neu soll eine Stundenkarte (bis 4 h) eingeführt werden, 
welche flexiblere Nutzung des Skigebiets erlaubt. Winterwandermöglichkeit Motta – Heim-
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berg und Betrieb der Verbindungsbahn während der Sommermonate. Detaillierter Bericht 
auch im ‚Aroser‘ vom 20.6. zu den guten Resultaten der Bahn und der Gastronomie in Folge 
der Neueintritte Arosa – Lenzerheide. 
 

 Ich werde selber am Swiss Management Run vom 3. Juli 2014 Nachmittag teilnehmen und su-
che noch Mitstreiter. Möchte sich jemand uns anschliessen? Ein exzellenter Anlass 
http://management-run.ch/de/symposium/ mit vielen Kontaktmöglichkeiten zu bekannten 
Sport und Geschäftspersönlichkeiten und etwas Abendsport (1 km, 5 km oder 10 km oder kein 
Lauf). Meldet Euch unter www.management-run.ch/deutsch/anmeldung/ direkt an; ich bin eu-
er Botschafter, unser Rabatt-Code ist SMR14 und wenn ihr, die ihr in Arosa seid, euch unter 
dem ,Team VivArosa‘ als Follower meldet, seid ihr für 95.- Sfr dabei. 

 Am 4. Juli am Abend findet dann das 7-Eck Konzert statt. Wenn jemand noch zu unserem Spon-
soring von 2k Sfr beitragen möchte, findet sich auf der Webpage www.vivarosa.ch die IBAN-
Einzahlungsnummer.  

 Meldet Euch auch an für unseren Opern- und Kulmabend mit Arosa Kultur vom Montag, 28.7. 
2014 und unseren Sommeranlass im Waldhotel vom Dienstag, 29.7.2014 mit dem Gastreferat 
zu den Wildtieren des Bündner Jagdaufsehers Georg Brosi. Die Einladungen habt ihr kürzlich 
elektronisch erhalten. Diese Einladungen können auch von unserer Webpage runtergeladen 
werden. 

2) Vorstandsarbeit und Passivmitgliedschaft bei Arosa Tourismus (AT):  

 Der Vorstand traf sich seit dem Jahresanlass 2013 zweimal. Wir besprachen uns mit Corinne 
Marty von Arosa Apartments zu den Gemeinsamkeiten im Ferienwohnungsbereich. Viele Aroser 
wünschen sich, dass auch unsere Ferienwohnungen mehr vermietet werden.  

 Die abgesagte Munggatrophy soll nächstes Jahr zu aktuellem Anlass wieder durchgeführt wer-
den und unsere Mitarbeit bei der Organisation und zahlreiche Teilnahme werden gefragt sein.  

 Wir haben uns auch zum Thema Sponsoring ausführlich unterhalten und werden ein Vergabe-
reglement erstellen, welches den Mitgliedern zur Kenntnisnahme vorgelegt werden wird.  

 Präsident Christian Menet hat unseren Antrag zur AT Mitgliedschaft nach ausführlicher Sitzung 
im AT Vorstand beantwortet und wir werden die Passivmitgliedschaft ohne Stimm- und Wahl-
recht, welche uns als nicht Ansässige zusteht, wahrnehmen. Die GV findet am 23. September 
statt. 

3) Tourismusgesetz und Zweitwohnungen:  

 Gemäss Auskunft von Gemeinderat Rolf Bucher wurde der Tourismusgesetzentwurf mit Ände-
rungen vom Kanton akzeptiert. Einige Anpassungen gibt es bezüglich Pauschaltaxe/Individual- 
Abgabe Hotel/Hotelgäste und Pauschale/Abgaben Zweitwohnungsbesitzer: grössere Bandbrei-
ten, jedoch keine Erhöhungen. Diejenigen, welche vermieten, werden weniger bezahlen, da die 
Gästetaxe in Abzug gebracht werden kann. Die Lesung im Parlament erfolgt voraussichtlich am 
21. August Nachmittag. Rolf Bucher wird eingeladen, das Gesetz an unserem Jahresanlass vom 
29. Dezember 2014 als Gastreferent den Mitgliedern vorzustellen. Bis dann sollte die Einfüh-
rung für 2015 bevorstehen. Zum Zweitwohnungsgesetz werde ich mich noch einmal mit Ge-
meinderat Adi Altmann treffen, um die Implikationen des BG-Urteils zu Silvaplana bezüglich ei-
ner spezifischen Zweitwohnungssteuer zu besprechen. Diese ist auch ein Thema in der Allianz 
der Zweitwohnungen Schweiz. 
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 Für das 2. Halbjahr 2014 planen wir eine Umfrage bei den Mitgliedern zum Ort unserer Mit-
gliederversammlung 2015 (Mehrzweckhalle oder Kongresszentrum?) und zum Thema ,aktives 
Vermieten‘.  

 Die Zeitungskolumne zu den Oldtimer – Fahrten soll Anfang Juli im ‚Aroser‘ publiziert werden. 
Auch hier können wir bei einem sympathischen Anlass mitmachen.  

 Letzte Woche wurde im Gemeindeparlament eine exzellente Aroser Rechnung 2013 verab-
schiedet, welche es dem Gemeinderat ermöglicht, 15 Mio. Sfr Reduktion in der langfristigen 
Verschuldung vorzunehmen. Wir haben im Namen von VivArosa dem Gemeindepräsidenten Lo-
lo Schmid zu den hervorragenden Resultaten der Gemeinde und der ABB gratuliert.  

 

Ihr Christoph Sievers 


